
CONCE事o MUN重C量PAしDE TENA

ACTA §ES重6N oRDINAR払

29 de oc調b｢e de 2024

En la dudad de Tena provincia de Nape, a los 29 dias del mes de oc知bre de dos nil

veinticua廿o,　a las　16H 10,　previa convocatoria y c○ns健也d6n

del qu6Ⅲm legal reglamen也rio, se instala la sesi6n ordinaria del Conぐejo Municipal de

Tena, bajo la direcci6n del se充or alcaldesa弓immy Reyes, con )a asis亡encia de los siguientes

se高ores concejales:

MIEMBROSDELCONCEIOMUN重C量PA｣ ��4�5I|ｦR�IUST暮F萱CA AusENcn ��U4T薀R�

ConcejalÅ1varezArcen血esMarfaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalCuⅥYauripomaEdgarMoisさs 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraしuisEnrique 浮� ��

ConcejalSanchezTroyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalShi糾angoTapuyAlber亡oEn正que 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

Al∽1deJimmyXavierReyesMa舶o 浮� ��

E｣ ORDEN DE｣ D壬A

1･ Constaねci6n del qu6mm e instalaci6n de la sesi6n.

2. Lec血ra yaprobaci6n del orden del dfa.

3. Aprobaci6n del acta de la sesi6n del 22 de octubre del a丘o 2024.

4･ Conocer y resolve｢ respecto del inめme亡さcnic○ No. 043-A-GADMT-2024. suscri亡o

por el abogado Fe｢nando N舶ez procurador sfndic○, a億aves del cual, se emite la

魚cdbilidad para la susc血pd6n del convenio de c○○peraci6n inte血ns瞭調cional entre

el Gobiemo Au亡6nomo Descentrali乙ado Municipal de Tena y el Ministerio de

Educaci6n, pa｢a la elaboraci6n del proye競o para la cons廿ucci6n de aulas y

laboratorios de la Unidad Educa億va Ciudad de Tena. Puesto en conocimiento

mediante memorando Nro. GADMT葛A-2024-2768-MEMO, de鰹cha 24 de oc調bre de

2024.

与･ Conocer y resolver respecto de=nめme No｡ 007-CPTC-2024, de la Comisi6n

Pemanente de Tu轟smo y Cul億ra, de la sesi6n ordinaria de危cha 17 de oc調bre de

2024, que su庄ere: remi血al Ejecutivo Cantonal el proyecto de primera refbma a

la Ordenanza que re即萱a y promueve el desarrol賞o de las a両所dades血ris加as en el



cant6n Tena｡ Puesto en conodmiento mediante memo輪ndo Nro. GADMT-A-2024-

2732-MEMO, de鰐cha 22 de oc調bre de 2024.

6. Conocer y resolver respecto del infome No. 008-CPTC-2024, de la Comisi6n

Pemanente de Tu轟smo y Cul如ra. de la sesi6n o冒dina血a de艇cha 17 de oc同bre de

2024, que sugiere: remitir al Ejecutivo Cantonal el proyecto de primera reforma a

la Ordenanza que es亡ablece la也sa para la licenda心nica anual de血ncionamien亡o

de los esねbledmientos鳳risticos ubicados en la jurisdicd6n del cant6n Tena･

Puesto en c○nocimiento mediante memorando Nro. GADMT-A-2024-2731-MEMO,

de缶cha 22 de oc血b｢e de 2024,

7. Clausura.

DESARROL｣O D冨山§Es霊6N y REsOLuc賞oNE§ ADOpTADA§

PRIMERO: CONSTATAC16N DEL OU6RUM E INSTARAC16N DE LA SES16N

Por Se調eね五a General se procede a cons日輪r el qu6皿, Exis債endo el mismo confb皿e

las髄sposidones legales, siendo las 16HIO minutos precede a decla輪r legalmente

まnsねIada la sesi6n o血ina血a de Concejo No. 043-DSG-2024.

SEGUNDO. - LECTURA YAPROBAcldN DEL ORDEN DEL DiA.

Se丘ora vicealcaldesa: "Esta en cousideraci6n compafieros tengan la bondad'’.

Por s∝re日高a se inめma que se apⅢeba la moci6n per unanimidad.

TERCERO: APROBAC16N DEL ACTA DE LA SES16N DEL 23 DE OCTUBRE DEL A爵0

2024.

Se寄o調所c鎗1c創desa: "A considerad6n compa克e叩s〃.

Por secretaria se informa que se aprueba el acta No. 042 del 23 de octubre de 2024 por

皿animidad.

ぐUAR冒OこCONOCER Y RESO｣VER RESPECTO Dたし暮NFORME T丘CN賞CO NO, 043｡A_

EDucAc萱ON, pAm払たしARomぐ量oN DEL pRoyECTO pA船山cONSTRucc○○

Au払s Ⅴ鵬Ro恥TOR賞os DE山口N量DAD EDucAT霊VA c賞UDAD DE TENA. PUEST

CONOC重M量ENTO MEDIANTE MEMORANDO NRO〃　GADMTーA-2024-2768-MEMO

回Ec恥24 DE OCTUBRE DE 2o24,



宣垂9ra vicealcaldesa: "Esti puesto a consideraci6n, tenga la bondad compafiero Alberto"〃

幽こ'`G輪das compa鵡調所cealcaldesa compa前輪s y

compafieros concejales sefiores directores t6onicos coordinadores y amigos y amigas aquf

presen健en este punoo solid同que se envまe nuev餌ente a la Di朋｡6n Ju斑ica pa輪que el

mismos sea ampliado en su infome pongo a cousideraci6n compafieras y

compa吊eros concejales〃〃

Sefiora vicealcaldesa: "Tiene apoyo la moci6n del compafiero Alberto, tonga la bondad de

tomar v〇日d6n〃.

/ Sefiora vicealcaldesa Regina Alurez, ``apoyo la moci6n’',

/ Se五〇r concejal wilson Boh6rquez∫ "apoyo la mod6n〃･

/ Se静or concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n".

/ Sefior concejal Luis Rodriguez, "apoyo la moci6n".

Se丘ora concejala Leidy sinchez, "apoyo la moci6n".

/ Se兎or concejal Alberto shiguango "apoyo la moci6n".

/ Se的正也concejala pacha vargas, "apoyo la mod6n〃･

Por seuetarfa se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EL CONCElo MUNICIPAL

RE§OLv事e

Remit±r 9=r`.form.e j]頭dico No. 043-.A.-C.ADMT-2024, a !a Direcci6n de Pro製radurfa

Sindica del GAD Munidpal de Tena, para una nueva revisi6n y ampliaci6n･

NFORME NO.∴007-N冒OこCONOCER:Y

LA COMISION PERMA軸EN冒E DE TURISMO Y CULTURE DE uA S話さ1UN URIJINA皿l｣A Uli

髄CHA 17 DE OC冒UB幽
唖UE:REGULA Y PROMUEⅦ
堕DESARROししO DEしA§ AC冒置V賞DADES TUR子sT霊CAS EN E｣ CANTON TENA, PUE§TO

EN coNoC量M賞ENTo MEDnNTE MEMo恥NDo NRo･ GADMT･A･2o24-2732-MEMo~ DE

FEc皿22 DE OcTUBRE DE 2024｡

Se魚ora vicealcaldesa: Tenga la bondad compa静era concejala Sisa”.

Se丘orita Sisa Vargas conceiala: .'Estimada vicealcaldesa compa兎eras y compafieros

concejales se兎ores directores directoras tchicos amigos y amigas que se enouentran

presentes yねmbi台n a nues億os dudad紬os que mos es屯n obseⅣando a廿av台s de



Alcaldfa de la D寒cNIDAD

Facebook si me pemite se兎o輪而ealcaldesa solidねr al se静or t台cnic○ que nos de un

pequefio resunen referente a esta Ordenanza, estimado Paulo”.

Ingenie調Paulo Clemen龍c○○rdinador de血正smo. cul同ra y pa億imonio: `'Buenas館山es

sefiora vicealcaldesa compafieros concejales compafieros directores coordinadores

p心blico en general bueno por qu6 refomamos la Ordenanza de actividades turisticas fue

mo瞳vo del 2021 se ac○血a屯n que en el 2022 hubie調n algunosね書leddos en los balnea正os

de aqui del cant6n Tena, rna de las discusiones que habiamos tenido con algunas

ins心血dones函bli∽s es la debilidad que dene la munidpalidad para sandonar a los

ba賞nea血os que no関enten con los planes de eme嶋encia es per ello que nosot調s

inmedia屯mente habiamos p｢opuesto a la comisi6n de血正smo pa嶋que se analice y se

inc鵬mente en es屯Ordenanza pa輪que de una u o億aめma exigirle a同dos log balnea正o§

que son alrededor de 24 balnearios a nivel cantonal que puedan contar con los planes de

eme嶋enda que se hag紬1os simulacro§ que脚enten con log equipos necesa血os y que

cuente con el personal pa輪que de una u 〇億a fb皿a puedan ayudar en el caso de

presentarse un evento adverso para que puedan tratar y evitar ese tipo de contingentes

que mos p謎an bまsi∽men鳩en los balnea正os pero aqui sく兎ores concejales necesねmos

que la Direcci6n de Seguridad Ciudadana y Gesti6n de Riesgos tenganos una Ordenanza

donde se emiねn ya也mbien log las direc血ces pa輪que los planes de eme嶋encia

con帥erden con los compa充e調s de bombe調s para que sean ellos por ejemplo como unos

req山s旺os pa輪el pemiso de bombe脚s me piden el plan de eme昭encia a同dos log

esねblecimien亡os come耽iales pero no oon aprobados por es亡e caso po｢ la direcci6n

necesimos que un marco no皿a債vo se es屯blezca es也regulad6n por pane de la

direcd6n Se即轟dad Ciudadana para que se apmeben no solamente los planes que emite

bomberos sino tambi台n los planes de eme嶋enda que vamos noso廿os a exigi｢ a los

balnea正os pa輪1el紬ente屯血bien tenemos los planes de condngenda queねmbi台n

aprovechando esねnoma髄va se正a impomte para que ellos ten蹄n no solamente el

fomato sino tambi6n los procedimientos a nive] de cant6n para que todos los eventos que

se hacen en los espados p血blicos teng紬um nom帥iva ∽n同nal, no tenemos a調almente

munidpios que蜘en屯n oon esa noma屯Ⅶ y si es necesa五〇 pa輪que vaya de la mane con

lo que esねmos hadendo como億正smo y屯mbien que se正a necesa正o que la direcci6n de

Segu正dad Ciudadana脚en健con ese marco noma債vo para exigir no solamente a los

balnea正os sino a todos los esぬbledmien同s come耽iales que ooen使n con es同s pe皿isos

que neces船mos eso con鵬spe億o a la Ordenanza".

Sefiora vicealcaldesa: "Muchas gracias ingeniero Paulo es略puesto en cousideraci6n

compa粛eros, tenga la bondad compa充e輪Sisa〃.

Se的正也Sisa Var写謡ぐon亡ejalaこ"Bueno con todo lo que el compa丘ero Pa山o mos ha

expuesto compa充eros concejales sefiora vicealcaldesa pongo en cousideraci6n y solicito

que se apruebe en primera instancia el proyecto de Primera Reforma a la Ordenanza que

Regula y Promueve el Desarrollo de las Actividades Turisticas en el

cant6n lo cual調ociono〃.



Se充ora vicealcaldesa: "Tiene apoyo compafieros de la moci6n de la compafiera Sisa, tenga

la bondad de同m糾vo屯d6n compa粛e輪Vanesa〃.

/ Se丘ora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n”.

/ Se充or conceja賞wilson Boh6叩uez, "apoyo la moci6n〃.

/ Se吊or concejal Edgar cuvi, "apoyo la moci6n".

/ Se寅Qr co虻ejal Luis Rodrfguez. "apoyQ !a moci6n".

/ Se吊ora concejala Leidy sanchez, "apoyo la moci6n'’.

/ Se丘or concejal Albe調sⅢ即ango "apoyo la mod6nの.

/ se充orita concejala pacha vargas, "apoyo la moci6n".

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EしCONC即O MUMC賞PAし

REsO｣v暮e

PR量MERO: Ap調bar en p血mera instancia el PROYECTO DE P則MERA REFORMA A払

ORDENANZA QUE REGu払v pROMUEV巳　巳し　DBSARROしLo DE LAs ACTIⅥDADEs

TURisTICAS EN EL CANTON TENA; con base a=nforme No. 007-CPTC-2024, de la
Comisi6n Pemanen鳩de Tu血smo y Cul調ra, de la sesi6n o血ina正a de鮭cha 17 de oc如bre

de Z024. En aplicacidn a io dispuesto en ei artl'ouio 3Z2 dei C6digo Organico de

Organizad6n Te∬i同轟al, Au亡onomia y Descenmli輪d6n.

SEGUNDO‥ Rem距r el p調yec同de Ordenanza a la Comisi6n de Tu轟smo y Cu血輪, pain

que continde con el trinite legal pertinente.

pRIME恥RE富OR皿A LA ORDENANZA OUE ESTABしECE払T

FECHA 22 DE OCTUBRE DE 2024,

Sefiora vicealcaldesa: "Tenga la bondad compafiera Sisa".

Se批正岨Sisa V紺甲s concejala:什Se的調所cea庇1desa nuevamen使so皿to la presenda del

se丘or t6onico para que mos pueda exponer sobre esta Ordenanza".

Se窟o輪Ⅵcealcaldesa: "Tenga la bondad ingenie調Paulo〃,



Alcaldia de la DleNIDAD

In写eniero Paulo Clemen健Coo血inador de調正smo･ cu血ra y pa加monio: '′G輪cias se丘o帽

証cealcaldesa, porque tambiさn鳩めmamos la Ordenanza de LUAF que血e aprobada en el

2022 el M諏s鳩轟o de調正smo en didembre 2022 mos pone a los Gobiemos Aut6nomos

Descen廿alizados la comロetencia regular los hora正os de請ncionamien同a nivel nadonal,

entonces noso億｡s apenas sali6 esa resolud6n presen屯肌os el p調yec同de鳩めma con el

mo債vo pa輪que la municipalidad a t輪vさs de comi§a正a pueda hacer el con同l y sanci6n a

todos los esぬbledmienoos血ris債c○s que se pasen de los ho輪轟os de血ndonamiento de

igualめma en el proyec同del Ministe五〇 de Tu正smo mos hacen conocer que debemos

acogemos a los nuevos ho輪正os de血ndonamiento que es略n en Ⅵgenda desde

didembre de 2022 que es basicamente de lunes a domingo de muchos es也bledmien同s

basicamente los que mos causan problemas de los bares se le incrementara una hora mまs

de請ndonamiento, hemos tenido un en調en廿｡ con los compa吊eros de Ministe轟o de

加正smo a pe髄d6n del Ministe五〇 de=n使五〇r nuevamente van a se｢ reめmados es調s

horarios por lo que hemos hablado con el compafiero sindico para que se ponga una

mnsito轟a de que la mu血dpalidad acogerまnuevamente si hay un nuevo pronundamiento

per pan悔del Mi血ste五〇 del i虹e正or per el Mi血s使正o de調血smo los nuevos ho輪正os de

funcionaniento, de igual forma en la tasa el Ministerio de turismo mos puso un nuevo

reglamento para el cobro de la tasa de funcionamiento o lo que hemos acogido casi todos

los p調n皿damientos pe調tenemos o蘭peque怠a inめmad6n de que nuevamente per el

tema de la iuseguridad van a ser recousiderados los montos de las tasas para los cobros de

igual forma a partir de 2023 se incrementa una actividad turistica que son los bienes

inmuebles son las personas que tengan en la plataforma Airbnb van a ser regularizados

eso血e un pedido a nivel nadonal pa輪que es同s es屯b量edmien亡os puedan con也r con los

pemisos respec寄vos y no sean una　めma desleal pa輪los esねbledmientos de

alojamiento entonces hemos cogido eso justamente tambi6n otra de las cosas que estamos

mt甜do de hacerlo es′ hay una nueva a簡Ⅵdad que se es儲prom〇両endo es pa輪los guias

de如正smo que Ⅵn a sa∽r la licenda de細ncionamiento volvemos a la misma

recomendad6n que mos habia hecho nues億o sindico es si hay皿nuevo o una nueva

a調所dad poste五〇mente mos recogere血os同dos los pronundamien同s del Ministe五〇 de

turismo, entonces sf es necesario justamente una de las debilidades sefiores concejales es

desde di轟emb購de 2022 el en el can騰n Tena muchos de los es屯bledmien同s知ris債c○s se

h餌的mado la libe鴫d de ab正r has屯Ias 4 de la ma吊ana tomando en蜘enねque es hasね

1as 3 de la ma船舶di蹄mos de jueves viemes y s的ado en同nces lamenねblemente como

no tenemos un marco normativo que permita sancionar a estos establecimientos bueno

p正mero sodaliz甜y lu搾o s紬donar a los es屯bledmientos es que hemos p調movido es也

reforma lo mds urgente posible para que de una u otra foma nuestra comisaria municipal

tenga las herranientas necesarias para notificarles y sancionar a los establecimientos eso

nom喜s con respecto〃.

Se充ora vicealcald鎧a: "muchas gracias ingeniero Paulo, tenga la bondad compafiera Sisa’'.

S亜〇五宙Si翰Vargas concejalaこ`'Bueno quie調empe狙｢ agradedendo a mis compa彊ros



coordinadores directores quienes han estado trabajando en esta ordenanza de la misma

mane輪ag輪decer a mis demまs oompa后e調s co皿cejales quienes es調所e調n en la唯uni6n

ねmbiさn analizando y hemos concordado hemos鴫nido cas=a misma opini6n de es屯

manem q亜e調mocionar y solidねr que se apmebe en segunda i融nda el proyeoo de

P正me｢a Refbma a la O血enanza que Esねblece la T謎a pa輪1a職cenda寄nica An脚1 de

Fundonamiento de los Es岨blecimien亡os Tu正s髄cos ubi∽dos en la lu血sdicci6n del Can亡6n

Tena, a conside輪d6n compa吊e的s〃.

Se吊o輪Ⅵceal岨1desa: "Es偽en c○nsiderad6n compa盈e調s apoya el compa吊e調Luis

Rod正guez, tenga la bondad de tomar votaci6n compa兎era Vanesa〃.

/ Se克ora vicealcaldesa Regina Alvarez, "apoyo la moci6n".

/ Se兎or concejal wilson Boh6叩uez, ′`apoyo la moci6n〃.

/ Se寄or concejal Edg釘CuⅥ, "apoyo la moci6nM.

/ Sefior conceja! Luis Redr与guez, "apeyo !a moci6n”.

/ Se兎o輪concejalaしeidy sまnchez, "apoyo la mod6n〃,

/ Se吊or concejal Albe競o shiguango "apoyo la mod6n〃,

/ Se充o正也conceiala pacha va嶋as, ′'apoyo la mod6n〃.

Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

EL CONCE事o MUNICIPAL

REsO｣v重e

Ap調bar en se即nda y de鰯nidva ins屯ncia la P則MERA REFORMA A LA ORDENANZA QUE

ESTABLECE LA TASA pARA払しlcENclA寄NlcA ANUAしDE FUNc重oNAMIENTo DEしos

ESTABLECIMIENTOS TURfsTICOS UBICADOS EN LA JURISDICC16N DEL CANTON TENA,

con base al informe No. 008-CPTC-2024, de la Comisi6n Pemanente de Turismo y Cultura,

de la sesi6n ordina轟a de掩cha 17 de oc調bre. En aplicad6n a lo dispues同en el a血culo

322 del C6digo Organico de Organizaci6n Territorial, Autonomia y Descentralizaci6n･

s丘pT賞Mo: C払usu恥｡

Concluido el orden del dia, sin tener m台s puntos que tratar; siendo las 16H25 se declara

clausurada la sesi6n y虹ma la presente ac也para consねncia conjun屯mente con la

directora de Secretaria Ge虫eral; que r玉東T!F!CA｡


